
Verein Freunde der Wiriehornbahnen 

 

Protokoll der 3. ordentlichen Vereinsversammlung 

19. September 2019, 20.00 Uhr im Berghotel Wiriehorn 

 

Anwesend: gemäss Liste 
  

Entschuldigt: gemäss Liste sowie der Beisitzer Hans Wiedmer und Kassier Kurt Hostettler 

1. Begrüssung 

Der Präsident begrüsst die anwesenden Vereinsmitglieder und den neuen Geschäftsführer 

Reto Gertsch und dankt für das Erscheinen. 

Er teilt mit, dass die Einladung zur Vereinsversammlung gemäss Statuten termingerecht per 

Mail- und Postzustellung versandt wurde. 

(Versand 5.9.2019 per Mail und 6.9.2019 per Post) 

Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingereicht worden. 

Die Traktandenliste wird genehmigt. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler/innen 

Thomas Zwygart wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Vereinsversammlung 

vom 4.10.2018 
Das Protokoll wurde nicht versandt, kann jedoch auf der Vereins-Homepage 

https://freundederwiriehornbahnen.jimdo.com eingesehen werden. Das Protokoll wird 

einstimmig genehmigt. Der Präsident verdankt die Protokollführung von Karin Schärer-Mani. 

4. Jahresrechnung 
Der Kassier Kurt Hostettler kann aus beruflichen Gründen an der Versammlung nicht 

anwesend sein. Remo Zamarian erläutert die wenig umfangreiche Jahresrechnung. 

Die Jahresrechnung weisst einen Endbestand (Vermögen) von Fr. 41‘161.95 auf. 

Leider müssen für das Jahr 2017 Steuern bezahlt werden. Kurt Hostettler hat sich von einer 

Steuerberaterin beraten lassen und auch mit der Steuerverwaltung verhandelt. Wir kommen 

laut Gesetzgebung nicht drum herum, die Steuern von rund Fr. 6'000zu bezahlen. Die Form 

unserer Körperschaft hätte z.B. als Stiftung gegründet werden müssen. Aber damals musste 

schnell eine konstruktive und gesetzlich erlaubte Form gefunden werden um das gespendete 

Geld für die Bahnen sicher zu stellen. Daher wählte man die Vereinsform. 

Res Wiedmer bestätigt, das ein Verein Gewinnsteuerpflichtig ist. 

Remo Zamarian: Bisher wurde noch kein Budget erstellt, da wir auch noch keine grossen 

Beträge ausgegeben haben. Nebst den Steuern und den Spesen der Sekretärin für 

Postversand gab es keine Ausgaben. 

 

Erwin Mani hat noch von einer Sammlung am Skilehrerabend einen Betrag von Fr. 285.—

mitgebracht. Karin Schärer wird diesen Betrag umgehend dem Kassier weiterleiten. 

Der Präsident dankt herzlich für diese Spende. Jeder Franken zählt. 

 



Rechnungsrevisoren Ueli Rätz und Franz Stalder (Hr. Stalder hat sich für die Versammlung 

entschuldigt) 

Der Rechnungsrevisor Ueli Rätz verliest den Revisorenbericht. Die Rechnung des Vereins 

vom Jahr 2018  wurde überprüft. Es wird festgestellt, dass die Nachweise erbracht und 

registriert wurden. Die Buchhaltung wurde korrekt und sauber geführt. Er empfiehlt der 

Versammlung die Rechnung zur Genehmigung. Revisoren Bericht vom 9.9.2019 

 

A) Die Vereinsrechnung wird einstimmig genehmigt. 

B) Die anwesenden Mitglieder entlasten den Vorstand einstimmig. 

Der Präsident verdankt die Arbeit (Rechnungsführung) von Kurt Hostettler. 

 

5. Wahlen 
Karin Schärer (Sekretärin) und Hans Wiedmer (Beisitzer) haben demissioniert. 

Für das Amt der Sekretärin konnte noch niemand gefunden werden. Res Wiedmer und Remo 

Zamarian werden weiter suchen. Bis dahin wird werden die beiden Herren die Sekretariats-

Arbeit weiterführen. 

 

Wiederwahlen: Nach 2 Jahren Amtsdauer werden Remo Zamarian, Kurt Hostettler und Res 

Wiedmer einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 

 

Remo Zamarian dankt Karin Schärer für die geschätzte Arbeit und die Aufmerksamkeit 

betreffend die einzuhaltenden Termine. Er überreicht ihr ein Präsent (Gutschein vom 

Berghotel Wiriehorn). Res Wiedmer wird auch Hans Wiedmer, für seine wertvoll geleistete 

Arbeit einen Gutschein überreichen. 

Hans Wiedmer wird im Vorstand vorläufig nicht ersetzt. 

(Statuten Art. 18: Der Vorstand besteht aus drei bis fünf Personen, darunter dem Präsidenten, 

Vizepräsidenten und Kassier) siehe Statuten auf Vereinshomepage 

6. Statutenänderung Präambel, Art. 2 / 4 / 5 / 6 / 10 / 12 / 13 / 18 und 25 
Der Präsident Remo Zamarian erläutert die entsprechenden Änderungen obengenannter 

Artikel. Die Statuten müssen der neuen Situation angepasst werden. Der Konkurs der 

Wiriehornbahnen konnte abgewiesen werden. Nun dient der Verein zur Unterstützung und 

nicht mehr zu Rettung der Bahnen 

Art. 18 wird noch mit der Finanzkompetenz vom Vorstand ergänzt. 

Heidi Mani stellt den Antrag, die finanzielle Kompetenz für den Vorstand auf Fr. 2‘000.—

festzulegen. Nach kurzer Diskussion stimmen die Vereinsmitglieder einem Kompetenzbetrag 

von Fr. 2‘000.—zu. 

Alle Statutenänderungen werden einstimmig angenommen. 

Die Vereinsstatuten können aktuell auf der Homepage eingesehen werden. 

 

An der Vereinsversammlung 2018 wurde beschlossen, einen Vereinsbeitrag von Fr. 50.—

einzuführen. Mit der Einladung für die Versammlung 2019 wurde ein Umfragebrief 

mitgeschickt. Die bisherigen Vereinsmitglieder können somit wählen, ob sie als Aktivmitglied 

(Fr. 50.— Jahresbeitrag) oder weiterhin in der Gönner/Spenderliste geführt werden wollen. 

Remo Zamarian teilt mit, dass bis zum 19.9.2019 bereits 28 Personen den Wechsel zum 

Aktivmitglied-Status zugesagt haben. Er ist sehr erfreut darüber. 

 

 

 

 



7. Verschiedenes: 
Reto Gertsch stellt sich vor: Er hat nach sich nach der KV-Ausbildung zum 

Betriebswirtschafter HF weitergebildet, wohnt in Münsingen, ist verheiratet und hat zwei 

schulpflichtige Buben. Er habe bei den Wiriehornbahnen seinen Traumjob gefunden und sei 

top motiviert, mitzuhelfen die Bahnen in eine gute solide Zukunft mit Sommer- und 

Winterbetrieb zu führen. 

Er sei froh, dass es den Verein „Freunde der Wiriehornbahnen“ gibt und wünscht sich von den 

Mitgliedern, dass sie nachfragen und dem Verwaltungsrat und der Geschäftsleitung ihre Ideen 

und auch Kritik mitteilen. Kritik sei sehr wichtig, damit man vorwärts kommt und entsprechend 

Anpassungen machen kann.  

Rückblick: Die Sommersaison schlage mit einer Rekordzahl (im Vergleich zu Vorjahren) 

  rund Fr. 200‘000.—Umsatz zu Buche. Am Wochenende vom 14./15.9.2019 

  der Downhill Schweizermeisterschaft, waren 600 Bahngäste und rund 1‘300 

  Gäste am Berg. 

  Die Wintersaison war nicht ganz einfach. Der Februar hat dann noch ein  

    paar positive Schnee- und Sonnentage gebracht. 

 

An der GV kann sogar ein Gewinn von rund Fr. 10'000.— ausgewiesen werden. Wir dürfen 

aber nicht zurücklehnen und müssen Veränderungen und weitere Fortschritte umsetzen. 

 

Die Parkplatzeinfahrt sowie das Kassagebäude wurden unter Mithilfe des Rotari- und Lions-

Club und einigen Vereinsmitgliedern neu eingekleidet. Es sieht toll aus. Reto Gertsch dankt 

den Helfern.  

 

Zusätzliche Familienangebote seien umgesetzt worden. Schatzsuche, und Bikepark hätten 

sehr guten Anklang gefunden und weitere Gäste an den Berg gebracht.  

Auf Radio Bern 1 und Radio Energie konnte zu einem Spezialpreis Werbung geschaltet 

werden. Diese hatte eine tolle Wirkung. 

 

Im Winter werden die Bahnen mit einem Spezialtarif für alle Kinder noch familienfreundlicher. 

Diese Tarifänderung soll nicht als Discountpreis erscheinen, es soll familienfreundlich sein. 

Die Kooperation mit den anderen Bahnen bleibt bestehen. Reto Gertsch dankt im Namen der 

Wiriehornbahnen dem Verein und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit. 

Fragen: 

Adrian Mani: Benutzen viele Gäste mehrmals die Gästekarte für die Bahn und spüren die  

Bahnen dies in der Kasse? 

Reto Gertsch: Ja, die Zahlen sind leicht rückgängig, aber es gibt von Diemtigtal Tourismus 

eine Rückvergütung. Somit ist es ein tolles Angebot für die Feriengäste im Diemtigtal. 

Heidi Mani: Gilt der neue Kinder Wintertarif auch für die Skischullager in den 

Gruppenhäusern? 

Reto Gertsch bestätigt. Die Lehrer bezahlen den normalen Tages- oder Wochenkartenpreis 

und die Kinder somit für 5 Tage Ski fahren pro Kind Fr. 25.--. 

Thomas Zwygart erkundigt sich betreffend der Telefonanlage. Er sei vor Tagen nicht 

durchgekommen. 

Reto Gertsch: Die Anlage werde momentan ausgetestet. Wenn jemand feststellt, dass die 

Weiterleitungen nicht richtig funktionieren, sollen sie es bitte sofort melden. 

Erwin Mani: Weiss jemand etwas betreffend Verkauf Arve, Lärche, Ahorn. Niemand hat eine 

aktuelle Information. 

Adrian Mani: Er ist Mitglied vom VIP-Club Hoch 4 und hat vom Club den ganzen Sommer 

nichts gehört.  

Reto Gertsch wird das im Verwaltungsrat thematisieren. 

Adrian Mani: Gibt es Pläne betreffend einem Wanderweg auf den Schwarzenberg? 

Res Wiedmer: Der Wunsch für einen Wanderweg ist beim Naturpark deponiert. Der Weg 



müsste ins offizielle Wanderwegnetz aufgenommen werden. Mit den Ämtern sei es aber nicht 

ganz einfach. Der Wanderweg sei auch Sache vom Naturpark. 

Adrian Mani informiert, dass am Wochenende vom 4. – 6. Oktober die Jubiläums-

Gewerbeausstellung mit über 30 Ausstellern des Gewerbeverein (50 Jahre Gewerbeverein) 

Diemtigtal stattfindet und die Bahnen dort auch teilnehmen.  

 

Remo Zamarian informiert, dass die Vereinsversammlung zukünftig immer vor der GV 

stattfinden wird und die Bahnen somit ihre Anträge für Mithilfe (finanzieller Art oder Manpower) 

frühzeitig stellen können.  

. 

 

Der Präsident dankt allen für das Erscheinen. Er schliesst die Versammlung um 21.15 Uhr 

und lädt die Mitglieder zum anschliessenden Apéro ein. 

 

Zwischenflüh, 19. September 2019 

 

 

Remo Zamarian     Karin Schärer-Mani 

Präsident      Sekretärin 

 


